
２０２２こども支援　リフレッシュキャンプアンケート結果まとめ





理由について具体的にお書きください。

やったことがない事をしたり、グループの人皆で考えながら出来たのがすごく楽しかった。

いろいろなものが作れて楽しかったようです。

宿泊が楽しかった

グループのみんなと相談して秘密基地を作ったり、すべり台で遊んだり、キャンプファイヤーができたこと

自然の中でのアクティブな体験

友達とずっと一緒に過ごして、全部楽しかった。

野外料理（おやつ作り）が楽しかった

自然の中で、アクティブな活動をしたこと

普段ではなかなか経験できない自然との関わりや遊びができて、とても充実した2日だったようです！

自然の中で遊んだことが楽しかった

パンにマシュマロを挟んで食べたのが初めてでおいしかった。  どんぐり拾いも楽しかった

滑り台が楽しかったそうです。 帰宅後も、大変興奮して色々と出来事をたくさん話してくれました。

初めての参加でしたが、とっても楽しく過ごしてきた様子でした。

帰宅してから、キャンプで体験したことを楽しそうに生き生きとした顔で語ってくれました。

滑り台や皆で花探しが良かった。

キャンプファイヤーや野外料理

山の学習のような学校の行事とは違って自由に遊べたから

キャンプファイヤーや竹切り

親から離れて、活動ができる

はじめてで最初は不安だったけど帰ってきた時に新しい友達もできて本人にとってはすごくいい経験になった。

成長を感じました

それぞれの内容を覚えており、楽しかった事を項目事に報告してくれたから。



滑り台が色々な姿勢にチャレンジ出来た

担当リーダーをとても慕い、 大好きになったからです。

毎回、リーダーが優しかった。と言って帰ってきます。優しく色んなことを教えていただき、させてくれるのが

嬉しいみたいです。 決まったことではなく、やりたいことや思いついたことをさせてくれるのが楽しいです。

秘密基地作りやどんぐり饅頭作り、キャンプファイヤーが楽しかった

自然の中で遊べたこと。

子供たち大自然とふれえる事ができるとてもいいです。

子供たちとても楽しかった

秘密基地を作ったり、滑り台を滑ったり普段できない、いろいろな体験を初めて会った友達と一緒にできた。

どんぐりの皮取り

(小学校から総社なので)元のクラスメイトや、大好きなリーダーたちに会えたり、遊んで楽しかったそうで

す。

コロナ禍で満足に遊びに連れて行ってあげれていないので、いろいろな体験ができるのはありがたい。

新しい友達が出来、みんなでおやつやご飯を食べ、遊べれたことが楽しかったそうです

自然の中で遊んだり、キャンプファイヤーをしたりすることが楽しかったようです。

友達と泊まって過ごすことをとても楽しみにしていました。

普段は経験出来ない内容もあったため。

リーダーがとっても優しかったから。

日頃できない体験ができるから

普段できない体験ができたから

広くてきれい

伸び伸びと遊ぶことができたから

グループ時間がとても楽しかったようです。鬼ごっこや滑り台、みんなで歌を歌ったり、お風呂に入ったり、日

常では体験できないことをたくさん学ばせていただきました。

自然の中で仲間と思い切り遊びを楽しんだようです。



友達と自然の中で思い切り遊べた

理由について具体的にお書きください。

色々な野外体験ができた。

リーダーたちとても優しいんです

本人がすごく楽しそうに報告くれたから。

クラスでは内気な子ですが、みんなと仲良くなれたと喜んでました。

一人で初めての宿泊ができた

自然の中で、知ってる、知らないに関わらずグループの友だちと一緒に遊び、体験できたこと



子どもが懐いていたため。

本人の満足度ももちろんですが、 友達と思い切り遊ぶ、という体験は 親にはなかなかさせてやれないこと だと思うので。

学校での宿泊学習が無くなり、キャンプファイヤーを経験出来ていなかったので、今回のリフレッシュキャンプでできてよ

かった。

普段出来ない自然体験が出来たこと

基地作りやキャンプファイヤーなど初めての経験が沢山できて、嬉しそうに色々な話を聞かせてくれました。

不登校になってしまい、外出しなくなったり、人との付き合いが少なくなってしまっていました。家で過ごしているため、親と

ずっと一緒にいるのも息が詰まるのでは？と考えたりしていました。 キャンプに参加すれば少しは楽しい時間を過ごせる

のではと思いました。

親から離れて初めてのお泊りでした。 不安もありましたが、本人の成長や自信に繋がればよいなと参加を決めました。

親と離れて新しい友達やリーダーと過ごし、普段できない体験ができたことと、小学校の海の学習も山の学習も日帰り

だっので、宿泊ができたことが何よりよかったです。

今回、初めて親と離れて宿泊しました。 少し不安そうでしたが、仲良しの友達も参加すると聞いていたので、不安よりも楽

しみな気持ちの方が強い様子で準備も積極的にできました。

学校や家庭とは違う環境で、色々な体験をさせてもらい、子どもにとってとても良い経験が出来たと思います。

色々な野外活動を体験できた。

今通っている学校以外のお友達ができて嬉しそうでした

色々な人との交流を経験できました。

本人が本当に楽しかったと感じたから

自分の事を自身でやりたがり、又、兄弟の世話もするようになり、参加前との違いを感じた。

子どもの成長を感じた

コロナで山の学習が日帰りで キャンプファイアがなかったからです。

子供たちで、話したり決めたりして自由に提案したものでも、実現してもらえるので、嬉しいです。 経験、指導者も、良かっ

たです。

前回のキャンプ後からずっと「キャンプファイヤーもう一度したい！」と言っていたが、今回キャンプファイヤー以上に楽し

い体験(秘密基地作り、どんぐり饅頭作り)ができたようなので。

親元を離れて宿泊できたこと、いろいろと楽しい経験ができたこと。



いろいろな体験や友達とお泊まりが出来てとても楽しかった様です。

山の学習が日帰りでしかできなかったためキャンプファイヤーを体験させてあげれて良かったです

普段いつも2人きりなってしまったので、当日娘の嬉しそうな顔が見えたのと、自分も(日)のみ独りで久々に過ごせ大変良

かったです。また仕事都合にて集合時間に困難あり、子を見送れずも安心してスタッフ方々に娘を託せ、参加させること

ができた。

子どもたちに楽しい経験をさせて、わたしたちもリフレッシュできたこと。

普段は人見知りな子供ですが新しい友達が出来、とても喜んでいました。

子どもたちから離れて、親もリフレッシュでき、また優しい気持ちで接することができました。

自然の中で過ごすことや、夜のキャンプファイヤー

お友達だけで泊まるのも始めてだったので、本人もとても楽しかったようです。

奈美が、「もう一回行きたい!次はいつ？」と大満足の様子だから。

普段できない体験ができるから

普段できない体験ができたから

楽しかった〜と子供の表情がとても良かった！

山の学習に似ているプログラムで良かった（去年日帰りでの山の学習だった為、体験できてないことがたくさんありまし

た）

年齢を超えて遊ぶ経験はなかなかできないことです。普段遊ぶことのない、倉敷市、岡山市のお友達とたくさん遊び、学

べたことに感謝しています。

何より子供達が「楽しかった!!また行きたい!!」と笑顔で帰ってきたので。

仲間と一緒に充実した時間を過ごせた





家では出来ない体験をさせてもらえて、子供も喜んでいて本当に参加させてよかったです。

いつも家ではゲームやテレビばかりなので、外でしっかり活動でき、楽しませてもらえて、良かったです。

満足したようだった

メディアから離れ、普段とは違う環境で精一杯遊ぶことができて大変満足な様子です

キャンプファイアーなど、日頃は出来ない体験をさせていただけたため。

アレルギー持ちの子どもでも 細やかな配慮があるので 安心して預けることが出来ました。

家族ではキャンプをしないので、焚き火や野外炊事はする機会がありませんでした。 学校行事も宿泊が無かったので、

友達と一緒の宿泊も良い経験になったと思います。

家族でキャンプも行けていないので、このような企画に参加させていただけて、自然体験でき有難いです。

過ごしやすい気候の中で、たくさんの自然に触れることができて良い経験になったと思います。

外で自然のもので遊ぶうちに体を大きく動かして遊べたことが、気晴らしになったようです。

夜、寝ることができるのかなと心配でしたが、大丈夫でした。

とても信頼して預かることができるので、ありがたいです。小学1年生で水害を経験し、水害後の落ち着きを取り戻しつつ

あったところにコロナ禍がきて、外での活動がほとんどできない小学校生活だったので、水害から4年経った今でもこのよ

うな機会をいただけることに大変ありがたく感謝しています。

上の子がお世話になったことがあったので、初めてでも安心して預けられました。

いつもとは違う環境で初めての体験が出来たことは、良かったと思います。

親の同伴でない子供たち同士での体験が良い。



キャンプファイヤーはこういう自然の家などでないとなかなかできないですね。

みんなでカレーを作って食べたり日常では味わえないことがたくさんできたと思います

キャンプファイヤーや竹切り

違う学校の友達を作り交流を深める事が出来た。

親のいないところでのキャンプという非日常の経験ができたこと

どんぐり屋さんを工夫して出来たようだ

自然を体感する事が出来た

別の小学校のお友達と 仲良くなり 協力できたこと。

１日中野外で体験したり、子供だけで泊まったりいい経験が出来たと思います。 また、保護者も、安心して預けることがで

き、リフレッシュになります。

マッチで火を点けたり、秘密基地を作ったり、初めての体験がたくさんできたから。

いろいろなキャンプが募集していたが、どこがよいか分からなかったため。

子供たちリフレッシュできました

子供たち普通の生活して楽しいことができるとてもいいです

夜間の鬼ごっこやパンを焼いたり、滑り台をしたりいろいろな体験が出来ました。

キャンプファイヤー

子はいろんな方にふれ合い、親は自分の時間ができた。

自然の中でリーダーや友達と楽しめたようでした。

新しい友達が出来、自然の中でしっかり遊べれたことが良かったと思います。

キャンプファイヤーは、家族のキャンプではなかなかできないので、ありがたい！

子どものリフレッシュももちろんですが、今回は兄妹3人みな参加させていただいたので、夫婦で本当にゆっくり出かける

ことができました。実家が県外で３年も帰れていないので、夫婦で夜まで出かけることが久しぶりすぎて嬉しかったです。

お友達とキャンプファイヤーしたり等普段は出来ない経験ができて本人は刺激になったと思います。

真備のお友達ができたから。貴重な宿泊体験ができたから

火おこし、秘密基地作りなど出来事をたくさん話してくれた。

学校と習い事の日々でしたが、かなりのリフレッシュができたと思います。



キャンプから帰宅後、大泣きしていたので、何かあったのかと聞くと、楽しすぎてみんなともっともっと遊びたかったと話し

てくれました。一泊二日の経験は娘にとってとても大きなものとなったようです。新しい友達ができ、新しいリーダーとも知

り合うことができ、とても楽しかったようです。ありがとうございました。

親と離れて友人と共に過ごす貴重な時間

普段は出来ない経験ができた

災害を経験したご家庭として、今最も大きな課題と思われていることはなんですか？

災害などで日常がある日突然壊れることはありうるので、野外体験など様々な体験をしておくことは体験しておくというこ

とだけでも価値があると思う。

子どもたちの防災意識

生活習慣を戻す事。

防災グッズなどの準備。被災時に何も準備してなかったので、せめて懐中電灯だけでもあれば良かったと思い。

避難場所の確保

リフォームによる住宅ローンの上乗せの支払い

もう災害が起こらないか、堤防で防げるか。

正直、忘れたい出来事です。 でも、忘れてはいけないことです。 小さい子どもに、どのように 伝えていくのか、 思い出さ

せてもよいのか。 悩ましいところです。

家庭や個人単位の防災力を育むこと。 災害時に臨機応変に対応できるように備えることが大事だと思います。

次に何らかの災害が起きた場合のシミュレーション

家庭や個人単位の防災力を育むこと。

豪雨のときに水に浸かった納屋がまだそのままになっている。  そして、雨が降るとやはりしんぱいになる。

先にも書きましたが、小学校1年生で水害を経験し、元の生活に戻りかけた矢先にコロナ禍となり、普通に経験するはず

の小学校生活が全く違う5年間となっていることで、本来できるはずの経験が不足しているように感じています。

水害後に生活が落ち着きを取り戻しかけた頃にコロナ禍に入り、学校以外の場所で学校以外の方たちと関わる機会がと

ても減ってしまったことです。

いつまた災害に見舞われるか分からないので、その為の備えをしておくことが大事だと思います。



災害などで日常がある日突然壊れることはありうるので、野外体験など様々な体験をしておくことは体験しておくというこ

とだけでも価値があると思う。

災害から数年経ってネガティブな気持ちも乗り越えてきたという認識が家族にできていると思います。漠然としているかも

しれませんが、これからの未来は明るい！と思えることが大切なのではと思います。

周りの環境の把握と家族が離れた場合の合流場所をしっかり決める事。

子供の心情

本当に必要な人に支援が行き届いていないのではないかと思います。 例えば、支援品を受け取りに出向けれない方の

方（高齢、病気、小さな子どもがいる）とか。

姉の記入と同じ

強い雨が降ったり 他県でも洪水被害の 映像を見ると 子どもが不安になるので どのように安心させられるか 試行錯誤中

です。

大変な経験ではあったけど、被災して頑張った経験や努力、助けていただいた経験が風化しないで今後の生活につなげ

ていけたらいいなと思います。 子供たちには、被災にひっぱられすぎず、色んな世界にとびたってほしいですが、感謝は

忘れないでほしいです。 被災の経験が人生において助けてくれる記憶になってほしいです。

今でも激しい大雨が降ると子供たちが「洪水にならないかなぁ」と不安そうにしているので、心のケアをしていくことが大事

だと思います。

また災害にあうのでは、という不安があること。

子供たち普通の生活して楽しい時間を過ごすことが出来ました

真備町被災しましたがYMCＡいろいろイベントなど開催して子供たち普通の生活過ごすことができるとてもいいです。

雨が降ると、また同じ様になるのではないかと不安になるので、安心して住める街になる様にしてほしいです。

家庭内での対応

家族力。ただ家族一人一人個々に問題を抱えており、それを家族間のみでフォローするのは困難ゆえ、それぞれでフォ

ローされる場が必要。特に直後は、大人は現実と戦い、年寄や子のストレスに寄り添う余裕がない。我慢しがちな年寄や

子のフォローを優先的に求められるように思えます。第三者へ発信、フォローを受けることで、家族としての思いやりをも

て、家族力の再構築、深まりに繋がると思えます。災害は人生の一コマですが、家族は一生。災害により繋がる強まる家

族力というのが、理想だと思えます。(自立してたも災害により要介護となった同居の母を被災の年末失いました。全壊の

家を私独りで奮闘してたので、母にも娘に構えずでした。)

普通にもう生活されている家庭と まだ家の再建などが出来てない家庭との差

子どもたちの防災意識。特に、息子は2歳のときの被災体験なので、防災や災害の話を伝えていかなければと思います。



もしまた何かしらの災害にあい、家が損害を受けてしまったら、という不安。

トラウマとの付き合い方

まだ、真備に戻って半年。色んな意味でもまだまだ。

住宅ローンの返済。

人生何が起こるか分からないので、とっさの判断力と生き抜く力を身に着けて欲しい。

とっさの判断力と生き抜く力

保護者の方々のご感想や生の声をお聞かせください。（４００文字程度でお願いします）

今回全く知らない人達と行く事に、親としては迷惑掛けないかとか心配していたのですが、その心配をよそに本人はワク

ワクルンルンで出掛けて行き、そのままの調子で帰って来ました。 家では出来ない体験。行かないと知り合えなかったお

友達。おいしかった事。楽しかった事。全部いい経験、思い出になったみたいで、本当に行ってよかったと思います。 リー

ダー他皆様のおかげだと思います。 本当にありがとうございました。

今回は3回目の参加とさせて頂きましたが、毎回子供も楽しんで喜んで帰ってきてくれて、有難いです。 2週間ほど前に山

の学校へ行ったばかりだったので、4年生の子は誰もいなくて寂しかったみたいですが、それ以上に新しい友達と仲良くな

れたのが嬉しかったようです。 このキャンプではいろいろ自分で考えたものを作れたりと、それが1番楽しかったようで、

目をキラキラさせながらいろいろな話をしてくれました。 低学年の頃に行ったキャンプとはまた違い、しっかり成長を感じら

れるものとなったように思います。 また来年度からは下の子も小学生になるので一緒に参加させてもらえたらなあと思っ

ております。 たくさんの方々に支えられて貴重な体験をさせて頂き、本当に感謝しかありません。 ありがとうございまし

た。 また機会がありましたら、どうぞよろしくお願い致します。

5年生になって積極的になって、何にでも挑戦して見ようとか経験して見ようと思う気持ちが出て来たように思います。 こ

のたびのキャンプは学校の紹介でパンフレットを見てすぐに行きたがり、たいへん楽しみにしていたようです。帰ってきて

からもお風呂がよかったとか友達といろんなことが出来たと満足していました。

災害支援という形で、このような体験、キャンプに参加させて頂けることをたいへんありがたく思います。親として子供たち

に貴重な経験をさせてあげたい、子供の時にしか作れない思い出をたくさん作ってほしいと思います。コロナ禍の影響も

あり、家の中で遊ぶ時間が多かった時期がありました。テレビゲームや動画サイトなどの利用が増え、自分の興味のある

ものにしか触れようとしない、興味のないことには触れなくてよい環境になってしまいがちですが、この環境が当たり前の

ように感じてほしくはないと思います。本来の小学生の時期の遊びとは、やはり友だちと外で遊ぶこと、友だち同士でルー

ルを決めたり、遊び方を考えたり工夫することも大事なのことではないかと思います。YMCAの活動を通して、子供たちは



何度かキャンプに参加させて頂いていますが、子供たちはいつも大満足で帰ってきます。今回も参加させてよかったと思

います、ありがとうござました。

　この度は大変お世話になり、ありがとうございました。子供たちが帰って来た時の晴れやかな顔で、充実した楽しい時間

を過ごせた事がよく分かりました。 　今回は真備のお友達も多くいたため、人見知りの長男ですが、安心して過ごせたよ

うです。知らないお友達と同じ時を共有して少しでも馴染めるようになる、というのもとても大事ですが、本人はありのまま

に過ごせて、楽しかったようです。 　リーダーの方もとても気さくで、長男が普通に喋っていた事に驚きました。身構える事

が多い性格なのに、自然体でいられていました。本当に驚きました。ありがとうございます！ 　長い滑り台で遊んだ事、秘

密基地をみんなで作った事など、楽しそうに話していました。 　キャンプファイアーは、学校でもまだ宿泊学習に行ってな

いので、YMCAならではの体験ですね。火を囲んで踊りを踊ったりしたそうで、とても楽しかったようです。 　野外クッキン

グでは、マシュマロチョコサンド？を作って、自分達で作った物の美味しさに感動したようです。 　本当にたくさんの特別な

経験をさせていただき、リーダーもしっかり見てくださり、貴重な時間をありがとうございました。

アレルギー持ちで、 参加を躊躇する気持ちもありましたが、 姉が何度もYMCAキャンプに 参加しているのを見ていて、

本人の「行きたい 」という気持ちから 応募してみました。 参加前に、アレルギーについての お電話を頂いた時に、安心し

て 預けられる、と思いました。 帰って来てからの、たくさんの お土産話に、思いきって参加させて よかったです。 またチラ

シが来たら、絶対行く、と。 一回り大きくなったな～と思いました。

親から離れてのびのびと、友達同士で過ごす時間はまさにリフレッシュだと思います。そんな中にも、親がいないからこそ

芽生える責任感や自主性も出てくるのではないかと思います。楽しむ中で無意識にそのような行動が取れていたらいい

なと思いました。 また、親にとっても子供と離れる時間を作るのはリフレッシュでした。久しぶりに子供や時間を気にせず

のんびり過ごすことができました。

この度は大変お世話になり、ありがとうございました。重い荷物を背負って帰っても、疲れを見せず楽しそうに話をしてくれ

ました。 　グループには、仲良しのお友達もたくさんいて、リーダーと一緒に秘密基地を作ったのがとても楽しかったよう

です。本格的な仕掛け付きのが作れたそうで、喜んでいました。 　リーダーの方は、とてもフレンドリーで気さくなお姉さん

で子どももすぐに打ち解ける事ができました。ありがとうございました。 　キャンプファイアーは、火が付く時の迫力にびっく

りしたそうです。みんなで歌ったら、踊ったり、とても楽しかったようです。 　野外クッキングでは、マシュマロチョコサンドを

作ったそうで、めちゃくちゃ美味しかったと教えてくれました。牛乳パックに入れてそのまま焼くんですね。子どもが目を輝

かせて教えてくれました。 　本当にたくさんの特別な経験をさせていただきました。貴重な時間をありがとうございました。

初めて参加させていただきました。きっかけはお友達からの誘いで、友達と一緒なら行ってみようかなという感じで、当日

を心待ちにしていました。 親元を離れて過ごすと言う事で心配な部分もありましたが、ホームページで今までされてきた



活動や実績などを見させていただいて安心してお任せできました。 帰宅してからもすぐにまたキャンプに行きたい！と言

うほど、この2日間は楽しい経験がたくさんだったようです(^^) また機械があれば参加させてもらいたいなぁと思います。

ありがとうございました。

不登校のことがあり、家族にも子供にも新しい種類のストレスがかかっていたと思います。子供には今回のキャンプでそ

れが少しでもリフレッシュできていたらいいなと思います。

キャンプに参加できてよかったと思います。 初めての宿泊が自信に繋がったと思います。

家族でのキャンプとは全く違い、親と離れることが大きな成長につながっていると感じます。 リーダーとの関わりについて

も、とても楽しく話をしてくれて、嬉しく思いました。心から楽しみ、普段ではできない体験をしてきたことを感じています。あ

りがとうございました。

就学前から小学校低学年の今が、一番心の成長が感じられる頃だと思いますが、外に出て活動する経験が乏しく、少し

控えめなところがあるので、今回の経験が自信に繋がったのではないかと感じています。

　災害とは関係ないですが、ここ数年のコロナ禍で、いろんなところで制限の多い生活をしてきた子供たち。今回、学校か

らもらってきたチラシを見て本人が「行きたい！」と言いだしたので、初めてキャンプに参加させてもらいました。今まで家

族と離れて知らない場所で泊まることも経験なかったので、本人も親もけっこう心配しておりました。でもキャンプから帰っ

てきた子どもたちの嬉しそうな顔を見て、参加させて頂いて良かったなあと思いました。

１年生で初めてのＹＭＣＡキャンプ、親元を離れての外泊は祖父母の家では経験があったがこれも初めてということだった

のでホームシックになったりグズったりしないか若干の不安もあったが、主催がＹＭＣＡさんなので運営や指導者さんの支

援がしっかりしているので安心して送り出すことができました。 他の子どもたちと仲良く出来るか気がかりな点もありまし

たが皆で仲良くルールも守って集団活動ができたみたいで、リーダーさんが上手に指導してくれたことかと感謝していま

す。 キャンプのプログラム密度もいろいろなことが催されたそうで、一番のお気に入りは滑り台が良かったようですが、次

は何と聞くとみんなで花探しが楽しかったようでこれは意外な回答がありました。キャンプファイヤーを予想していたので

すが、野外を子供同士でワイワイやれたのが良かったのでしょう。親の予想とは異なる普段とは異なる子供の姿を見られ

て親としてもとても良かったと思っております。 キャンプが終わり家に帰ることをむしろ悲しんだようで親子供ども良かった

体験を得ることができました。



ＹＭＣＡさんのキャンプに参加したのは２回目なのですが、１回目で拍子抜けするくらい馴染んでいましたので安心して送

り出すことができました。プログラムはすべて楽しんだようで聞くたびに次々といろいろな野外活動が出てきました。 中で

もキャンプファイヤーと野外料理は良かったようです。キャンプファイヤーは家庭ではなかなかできませんので、こういう

キャンプの場で体験できるのはとても得難いです。私も小学生の頃ユースホステルを利用した大学サークル主催のキャ

ンプに参加したことがあるのですが、キャンプファイヤーはとても楽しみでした。キャンプだホイは今でも覚えています。

キャンプのしおりを見ると同じ歌が冒頭にありましたので今でも歌っているのですね。 野外料理も楽しんだようです。飯盒

炊飯もよいですがワイルドチックな料理も子供にとってはとても楽しいのでしょう。秘密基地作りも鉄板ですね。ニンテン

ドースイッチのマイクラをよく遊んでますが、野外で実際にモノを作る方が面白いのではないかと親ながらに思います。友

達の発案らしいですがイノシシ狩りの罠が出てきたのは驚きです。こういうのは子供の発案は面白いですね。

この度はこのような素晴らしいキャンプを企画し準備してくださって当日もお世話してくださいまして本当にありがとうござ

いました。 子供たちはキャンプの日をとても楽しみにしていました。 今回どうしてもキャンプに参加させてやりたかったの

は、海菜が四年生の時の山の学習と先月の海の学習がコロナのせいで日帰りになったことが大きかったです。日帰りな

のをとてもがっかりしていましたので。 しっかりとコロナの対策をとって泊まりのキャンプにしてくださったことをとても感謝

しております。 キャンプから帰った日は1日中キャンプのお話や作った作品を見せて聞かせてくれました。 とても良い経験

ができたのだと思います。 そしてこのキャンプは子供だけでなく保護者もリフレッシュできました。1泊2日静かに過ごせて

保護者としても久々にゆったりとできました。ありがとうございます。子供たちはまた参加したいと言っていましたし、私も

また参加させてやりたい思いました。

ＹＭＣＡさんのキャンプは２回目の参加です。キャンプの運営やリーダーさん達の支援の様子も分かっておりましたので安

心して送り出すことができました。親と同伴しない親元を離れての宿泊キャンプはそれだけで得難い体験だと思います。

一番のお気に入りはキャンプファイヤーでしたが次が滑り台というのは意外でした。自然の家のＨＰで滑り台の写真が

あったので拝見できましたが、他の二人の弟たちも滑り台は気に入っていました。斜面にシートを掛けただけの滑り台で

すがそれが野性味があって面白いのでしょうか、自分たちで様々な格好で滑って楽しんでいたようです。 土堀りを楽しん

だことも意外です。先日に畑の芋掘りは半分で逃げていたのでそんなに穴を掘りたければ畑で好きなだけ掘ったり耕した

りできるのですが、親がいたり手伝いの様な意味がある感があれば子供的にはだめなのですかね。まあ意味もなく巨大

な山を作ったり穴を掘るのは一人でやりきるにしても皆でやるにしても面白いものですが。これもなかなか日常の生活や

近所の公園では楽しめないなのでしょう。 竹細工や野外料理も楽しめたようで、様々な野外活動を満喫したようです。親

としても良かったと思っております。

今回、初めてキャンプに参加させて頂きありがとうございます。 はじめは、少し不安は、あったのですが、子供の性格上

大丈夫だと思ったので、応募して本当に良い経験させてもらいました。 親が居ない所で、他の大人の人の言う事だったり

その場のルールを守る事の大切さを知る機会が出来とても良かったです。 子供もとても楽しかったと満足していました。

本当にありがとうございました。



2日間お世話になりました。 はじめてのことで親も子供も色々と不安なこともあったんですが 子供の帰ってきてからのす

ごくたのしかった。まだキャンプにいたかった。お友達との別れを惜しむ姿。などの声を聞いて 帰ってからもキャンプでの

出来事を楽しそうに話を聞かせてくれて本当に行かせてよかったと思いました。 また来年も行けたらいいなと思いました。

ありがとうございました。

今回は、災害支援の企画でもっと大変な方がおられたのではないかと思いましたが、参加させて頂きました。ありがとうご

ざいます。 　水害時は、気が付くと床がすぐに水浸しとなりました。今1年生の子は、最後まで寝ており畳が浮いていて命

が助かりました。あの時、亡くなっていた命かな、と思っており、甘やかして育てていたような気がします。2日間子どもと

離れる事で大変心配しましたが、親が常に一緒に居なくても大丈夫だと思え、親自身の気持ちも変化が見られました。 　

内容は、子ども達が楽しかった事はいっぱいあります。特に滑り台では公園のとは体感が違ったようでダイナミックに滑

れたようです。滑る姿を再現し、繰り返し話してくれました。又、しおりを手に何曲かノリノリで歌を披露してくれました。野

外クッキングでは、材料やどんなに美味しかったかを事細かく教えてくれました。思い出すとほっぺが落ちそうになるよう

で、頬を押えながらとろけるような遠い目をしながらお喋りしてくれました。普段、学校での話はしてくれませんが、よく話

し、親子の良い会話時間となり、とても楽しく過ごす事が出来ました。 　今回参加し、子どもの成長を感じました。3年生の

子は、以前は幼児の弟と同様の接し方を求めていましたが、自身の事は自分でしたがり、弟のお世話まで率先して行

なってくれました。1年生の子は、抱っこを求める事がなくなりました。初日のおにぎりは祖母が作りましたが、自分達でき

ちんとお礼が言え、「美味しかったよ」の言葉を添える事が出来ました。2日間で、こんなにも違うんだと驚いています。

三人兄弟の３番目の息子は 2人の兄たちに比べると 受け身な事が多く 末っ子体質であると思っていました。  今回の

キャンプでは 初対面のお友達とも たくさんお喋りしたり アクティブに活動したようです。 グループワークでは 高学年とし

て下学年の お手伝いもしたようです。  また、ドライな面のある 息子ですが リーダーたちとさよならが 辛かったようです。

帰りの道すがら、涙が出てしまいました。  心揺さぶられる 濃厚な体験をしてきたようで 私も嬉しいです。  安心してお任

せできる スタッフの方々 本当にありがとうございました。

真備内に集合場所があり、送迎バスがあることはとても助かります。 プログラムが屋外の活動で、普段から体を動かして

何かを作ることが大好きな子供ですが、なかなかさせてやることができないため、大変良かったです。  子供用の感想文

では、まっさきにリーダーの絵を描き、優しかったと話していました。 また、解散場所で、リーダーがパン、チョコ、マシュマ

ロでおやつを作りました。お家でも作って下さい、と言われたのですが、次の日にさっそく作りました。 キャンプで経験した

だけでなく、家に帰ってからも活きています。  毎回ありがとうございます。

前回のキャンプがものすごく楽しかったようで、ゴールデンウィークになってもキャンプの案内が学校から届かなくて、今

年は無いのかとすごく落ち込んでいました。 なので、今回のキャンプのお知らせが届き、無事参加できるとわかった時は

飛び上がって喜んでいました。  帰ってきたら、 「秘密基地づくりで、タイヤを転がして運んだんだよ！どんぐり団子作った

んだよ！野外クッキングで、自分でマッチで牛乳パックのはしっこに火をつけたんだよ！」 と、楽しかったことを嬉しそうに

たくさん教えてくれました。  「来年もキャンプいけるかなぁ？キャンプファイヤーでいっぱい歌いたい！今度は釣りもしてみ

たい！」と、今から楽しみにしているようです。  素敵な体験をたくさんさせていただき、ありがとうございました！



子どもがとても楽しく、キャンプに安全に行って帰って来れて、本当によかったです。 YMCAのみなさんのおかげです。本

当にありがとうございました。 災害にはあいましたが、我が家は元の様な生活が半年ほどで、できるようになりました。親

戚や友人、職場の人、ボランティアの方々に助けて頂いたからでした。 キャンプに行くことになり、またボランティアの方々

のことを思い出しました。本当にありがたいなと思っております。 ですが、私は平島は、真備よりも被害がひどい訳ではな

いという思いがあり、申し訳ないような気持ちも少しあります。 今回参加して、子どもがまたキャンプに行きたいと言ってい

ます。また参加させて頂きたいです。そして、同時にお手伝いというほどではないですが、何かできればと思いました。 長

く活動されるのは、大変だと思いますが、どうか続けていってください。 今回は、本当にありがとうございました。

真備町被災されたけどYMCAのリフレッシュキャンプといろいろイベント誘ってくれたから子供たち普通の生活して楽しい

時間を過ごすことが出来ました。ありがとうございました。

YMCAからいろいろイベント開催して子供たちとても楽しいやっと普通の生活過ごすことができるから感謝の気持ちいっ

ぱいです。ありがとうございました。まだ機会があれば参加させていただきたいです。

コロナで学校のお泊まり学習がないので、コロナの大変な中、お泊まりキャンプをしていただき、お陰で友達とお泊まりす

ることができました。 またリーダーや初めて会うお友達と一緒にパンを焼いたり、秘密基地を作ったり、いろいろな体験を

させていただきありがとうございます。

子供だけで泊りがけ、しかも殆ど知らない子ばかりの中で色々な経験をさせていただける機会を作っていただきありがと

うございました。

ありがとうございました。今回も沢山楽しませていただき、娘「一年中キャンプ行きたい！」と帰り道。年少から通い馴染み

の保育園の同級生とも再会、様々な体験に感謝しています。被災後、住み慣れた真備から離れ彼女含め親も張り詰めた

環境がまだ続いています。(この夏、災害の授業あり、被災してない同級生たちとは、かなり温度差を感じたようです。)親

子リフレッシュ感謝しかありません。解散時、報告書を配られたので、これでもう最期かなと感謝と悲しい思いでいっぱい

です。

この度はリフレッシュキャンプをまた企画してくださり、ありがとうございました。息子は一年生のときに被災し、その冬に

初めてこのキャンプに参加させていただきました。最初は子どもだけで大丈夫かなと不安もありましたが、帰ってきた子ど

もの顔はとても笑顔で達成感や充実感に満ちていました。たくさんしたことを話してくれて、行かせてよかったなと思ったこ

とを記憶しています。それから毎年のように企画していただき、毎度のように応募させてもらっています。先日、家族で

キャンプに行ったときに、息子の荷物がきれいに片付けられているのに驚きました。「YMCAのキャンプで習ったし！」と、

テキパキ動く息子に感心しました。5年生になり、自分でできることも増え、下の子に教えたり、自主的に行動する姿が多



く見られました。これもこのリフレッシュキャンプに参加させていただいたおかげです。 また行けることを楽しみにしていま

す。本当にありがとうございました。

自然の中で思いっきり遊べ 友達と食事を楽しんだり とても楽しく過ごせたようでまた 来年も参加させて頂きたいです。 あ

りがとうございました。

前回は4歳の時に参加させていただきました。今回やっと小学生になり、兄姉と一緒に行くことができ、喜んでいました。

人見知りがあり、なかなか自分の気持を伝えにくいのですが、仲良しの友達もいたので少しリラックスして過ごせたので

はないかと思います。また、生き物が好きなので、自然の中で遊んで、生き物を見つけられたのは楽しい思い出になった

と思います。見つけたことや、感じたこと、作ったものなどたくさん話してくれました。自分のことは自分ですることを少しず

つ増やし、こういう宿泊のときに必要なものをさっと準備できるようになってもらいたいです。また、そのことが防災にもつ

ながり、万が一の避難に対応できる子になってくれればと思います。 またキャンプがありましたら、ぜひ参加させてくださ

い。ありがとうございました！

リフレッシュキャンプに参加させていただき、ありがとうございました。解散して、娘を迎えに行ったとき、元気がなく、疲れ

たのかなと思っていましたが、リーダーたちと別れたくなくて泣いていました。本当に2日間楽しかったようです。夜はなか

なか眠れず、早朝から起きてしまったみたいですが、必中たくさんの遊びをし、発見したり、作ったりして過ごせたようで

す。新しい友達もでき、あだ名をつけて呼びあったと話していました。なかなか自分から話せない娘なので、少し心配して

いましたが、楽しかっみたいで安心してます。またこのようなリフレッシュキャンプがありましたら、ぜひ、参加させてくださ

い。よろしくお願いします。ありがとうございました。

今回初めて参加させていただきました。本人も行きたい！と参加に積極的で楽しみにしておりました。お友達だけで宿泊

するのは初めてだった為、ちゃんと自分の事が出来るかな〜と少しの心配もありましたが、リーダーのサポートもあり、と

ても楽しかったようでした。普段は優しい性格の事もあり、自分より相手の意見を優先したり、相手の気持ちを考えすぎる

がゆえ自分の意見を言えないという所がありました。 でも、キャンプでは周りの事を考えつつもリーダーシップを発揮して

たそうで、娘の新たな一面に気付かされました。 親子共々とても貴重な経験が出来て、嬉しかったです。

最初、夜のトイレや母親と離れて寝ることに大きな不安を抱いており、出発時もあまり笑顔が見られませんでした。しかし

帰宅後は、また行きたい！次もあるの？と大満足だった様子で、本当にいい経験をさせてもらったんだなと大変感謝して

おります。ありがとうございました。 「リーダー」がいるような活動に初めて参加し、それも新鮮だったようです。



今回もYMCAの活動に参加させていただきありがとうございました。 コロナの影響で、小学校での宿泊体験が日帰りに

なってしまい、（昨年は山の学習、今年は海の学習も日帰りになってしまいました）子どももとても残念がっていたところ、

今回のリフレッシュキャンプに参加できることになりとても喜んでいました。 同じ小学校からの参加者も多かったこと、ま

た、以前お世話になったリーダーの方が今回もいらっしゃったこともあり、安心して参加できていました。 秘密基地を作っ

たり、探検したり、火おこしをしたり…普段できないような体験を目一杯堪能して、大満足で帰ってきました。 ありがとうござ

いました。

リフレッシュキャンプに参加させていただき、ありがとうございました。 お友達と競争して火おこしをしたり、アイデアを出し

合って秘密基地を作ったり、大満足の二日間を過ごせたようでした。  年中からリフレッシュキャンプに参加させていただ

いていますが、荷物の準備も段々と上手になってきて、自分でリュックのポケットに入れるものを考えたり、帰りのリュック

の詰め方も、汚れ物は別の袋に入れてぐちゃぐちゃにならないように工夫する様が見られるようになりました。  帰ってき

てすぐ、次はいつ行けるかな？？と言っていました。 またこのような機会があればぜひ参加したいと思います。 本当にあ

りがとうございました。

被災やコロナで、本来ならば経験できていたであろうことができなかったり、させてあげられなかったり…。キャンプやイベ

ントがとてもとてもありがたいです。とにかくとてもいい表情で、キャンプのことを話してくれます。

集合場所着くまでドキドキしてましたが、YMCAの皆様がすごく笑顔で明るく、着いてすぐ安心できました！たくさんのこと

を体験させて頂き、喜んで帰ってきました。普段このような体験（新しい人との出会いやキャンプの体験）できないので、参

加できて良かったと思います。本当にありがとうございました。

マシュマロマロンチョコドックをみんなで作ったことがとても楽しかったようです。野外でのお料理づくりは普段あまりするこ

とがないのでステキな経験になりました。

息子が小学1年生の7月に西日本豪雨で被災し、自宅が全壊。自宅再建までの間は転校を余儀なくされました。真備に

戻った後は仮校舎での学習が続き、ようやく元の学校に戻った2020年、今度はコロナで突然の休校…。その後コロナ禍

で制限だらけの学校生活がスタートしました。  コロナ禍になって2年が経過した今でも、元通りの学校生活には戻らず(1

年生の時に被災しているので、そもそも元通りというのが分かりませんが…)、気付けば息子は5年生。小学校生活も残す

ところあと1年と少しになりました。  最近は徐々に学校行事も戻りつつありますが、息子の学年は去年度の山の学習も今

年の海の学習も日帰りで、この時期に経験しておくべき事を充分に経験させてあげられないことに、親として憤りを感じる

ことも多いです。そんな中、YMCA さんには何度も宿泊を伴うキャンプに招待して頂き本当にありがたく思っています。

被災やコロナ禍で、子供達にはたくさん辛い思いや我慢をさせていまいましたが、それでもその辛い出来事があったから

こそ、このキャンプのように素晴らしい経験をたくさんさせて頂けたんだと思うと、失ったものだけではないのだと前向きな



気持ちでいられます。子供達には、辛い出来事があっても、それをプラスに変えられるような、逞しく生きる力を身につけ

て欲しいと思います。そして感謝の気持ちを忘れないでいてもらいたいです。

娘が幼稚園年中の7月に西日本豪雨で被災し、自宅が全壊。自宅再建までの間は転園を余儀なくされました。真備に

戻った後は仮園舎での学習が続き、ようやく元の幼稚園に戻った2020年、今度はコロナ禍に。その春小学校に入学する

も、制限だらけの学校生活がスタートしました。  コロナ禍になって2年が経過した今でも、元通りの学校生活には戻ってい

ません(そもそも元通りというのが分かりませんが…)  最近は徐々に学校行事も戻りつつありますが、まだまだ制限も多

く、この時期に経験しておくべき事を充分に経験させてあげられないことに親として憤りを感じることも多いです。そんな

中、YMCA さんには何度も宿泊を伴うキャンプに招待して頂き本当にありがたく思っています。  被災やコロナ禍で、子供

達にはたくさん辛い思いや我慢をさせていまいましたが、それでもその辛い出来事があったからこそ、このキャンプのよう

に素晴らしい経験をたくさんさせて頂けたんだと思うと、失ったものだけではないのだと前向きな気持ちでいられます。子

供達には、辛い出来事があっても、それをプラスに変えられるような、逞しく生きる力を身につけて欲しいと思います。そし

て感謝の気持ちを忘れないでいてもらいたいです。

リーダーたちへのメッセージをお願いします

子供達をよく見てくれていて、良いところは褒めてくれて、子供はとても嬉しかったみたいです。ありがとうございました。

2日間 大変お世話になりました。なかなか難しいところもあった子かと思いますが、とても楽しめて、リーダーの話もたくさ

んしてくれました。 何年たってもお世話になった前のリーダーのことなども覚えているようで、また良い思い出を作らせて

もらえました。ありがとうございました。

宿泊が楽しかったです。 就職してからもがんばって下さいと言っていました。

子供たちを安全に見守り、指導して頂きありがとうございます。1泊2日の短い時間の中で、子供たちの特徴や性格をみて

接して下さっている様子や、たくさん会話を交わしてくださっている様子が子供の話から感じ取れます。帰りの解散前の

リーダーのお話の中で、今回の活動の様子を分かりやすく説明して下さったので子供にもいろいろ聞きやすかったです、

ありがとうござました。

たっとリーダー、この度は本当にお世話になりました。とてもフレンドリーに接して下さったようで、子どもも楽しく過ごせま

した。またよろしくお願いします。

いろんな子どもがいて、 気疲れすることもあると思いますが、 皆さんのおかげでとても楽しい時間を 過ごすことが出来ま

した。 ありがとうございました。 また会いたい、と言っています。

安心して任せられるのはリーダーさんたちのおかげです。 親や先生よりもちょっぴり年の近いリーダーさんたちには子ど

もたちはとても心を開いている気がしました。 楽しい時間をありがとうございました！

トトリーダー、このたびは大変お世話になりました。朝集合した時から、みんなが緊張しないように楽しく話しかけてくださ

り、すぐに仲良くなることができました。しっかり子供を見てくださり本当にありがとうございました。



2日間本当にお世話になりました。 活動中の怪我の際も素早い対処や連絡をしていただいてありがとうございました。 た

くさんのリーダーの皆さんとの出会いがあり、充実した2日間を過ごせたようです！ また機会があり参加させていただい

た時にはよろしくお願いします(^^) 本当にありがとうございました。

楽しい時間をありがとうございました！ 家へ帰ってからもたくさん楽しい話を聞かせてもらいました。歌もずっと歌っていま

す。

この度は、ありがとうございました。 安心して預けることができました！

とても信頼できるリーダーたちで、子どももリーダーとの関わりを楽しみにしていました。 帰宅後も、たくさんリーダーとの

話をしてくれました。「夜は、就寝時間後にサイン交換をして少し就寝時間がオーバーしたけど許してもらえた」というエピ

ソードも教えてくれました。

手のかかる小学校低学年の男子たちを上手にまとめてくださってありがとうございました。 とっても満足した様子で、こち

らも嬉しく思っています。

二日間、集合場所での挨拶と自己紹介から始まり、戻ってきた後子どもひとりひとりのキャンプでの様子を保護者に伝え

ていただくところまで、リーダーの方々のきめ細かいサポートがあり、子どもたちがのびのびと楽しい時間を過ごすことが

出来、親としても本当に感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

キャンプをとても楽しめた様子でした。まだ１年生なので独り善がりなところもあるのですが、みんなで仲良く楽しめたよう

でリーダーさんが上手に対応してくれた結果だと思います。ありがとうございました。

妙に物怖じしないところがありマイペースな部分もあるので、リーダーさんにとって扱いやすかったのか扱いにくいのか微

妙だったかもしれません。空気読まずに悪ノリもしますからね。キャンプはとても楽しめていてのでリーダーさんのお陰だ

と思います。ありがとうございました。

キャンプから帰ってきて子供たちが口々に色んなリーダーの名前を出して楽しそうに話してくれました。 みなさんとても優

しく楽しくお世話してくださって本当に感謝しています。子供達にとって最高の時間が過ごせたのはリーダー達のおかげだ

と思います。ありがとうございました。

様々なプログラムを楽しんできたようです。また次も行きたがっておりますのでこれもリーダーさん達に楽しい場を提供し

ていただいたお陰だと思います。ありがとうございました。

2日間大変お世話になりました。 リーダーの方々のお陰でとても楽しい思い出ができたみたいで、また、会いたいと言って

いました。 本当にありがとうございました。

2日間お世話になりました。 帰ってからもリ－ダ－さんたちのお話を沢山聞かせてくれました。 親から離れて寝ることがな

く不安だったみたいだけどリ－ダ－さんたちだったりお友達がいてくれて安心して寝ることができたみたいでありがとうご

ざいました。本当に楽しかったみたいでまた機会があればよろしくお願いします！

大変だったのではないでしょうか。 ありがとうございます。 子ども達は、大変喜んでおりました。

お世話になりました。 ありがとうございます。 とても楽しかったようです。



高１、中２の兄がいる息子ですが もう少し年の離れた お兄さん、お姉さんの リーダーの皆さんの事が 大好きな息子で

す。  毎回、さよならの時は 辛く、涙がでてしまいますが 楽しい思い出をありがとうございます。  子どもたちと接してお忙

しいと 想像します。 そんな中、一人一人に メッセージ、ありがとうございます。 優しくて前向きになる 応援メッセージ、 息

子だけでなく 私も感動しました。  本当にありがとうございました。

何度かキャンプに参加させて頂いていますが、帰宅するたびどのリーダーが優しかったと言います。 今回は感想文にも

リーダーの絵をかくほと、優しくされたなが嬉しかったようです。 自由な活動のなかで、子供たちをまとめてくださりありが

とうございます。 リーダー最高と言ってます

「早口言葉対決楽しかった！次の時もしようね！」とのことです。

きらりんリーダー、ねずリーダー、ポムリーダー、今回は本当にありがとうございました。 きらりんリーダーは、体調がよく

なっていればよいのですが。 子どもは、親元を離れて初めての宿泊だったので、見て頂いて、とても大変だったと思いま

す。 本人が言うには、キャンプはとにかくとても楽しかったようです。そして中でも、カードゲームがとても楽しかったそうで

す。 グループの友達とも仲良くできて、楽しくできたのは、リーダーのみなさんのおかげです。ありがとうございました。

リーダーたちとて優しいんです楽しかったよ！と子供たちから感謝の気持ちいっぱいです。

リーダーたちありがとうございました。いろいろお世話になります子供たち楽しいです。

コロナで大変な中、子供が楽しめるようにといろいろ考えていただきありがとうございました。 お陰様で秘密基地やパンを

焼いたり楽しく過ごす事ができました。お世話になりました。

キャンプでは大変お世話になりありがとうございました。ジャンバー忘れた為ご迷惑おかけしすみませんでした。

リーダーたちが、自分に向かって競って走ってくれたこと、興奮して話してました。リーダーたちにまた会いたいよぉ、と、い

つもは布団で大絶叫。今回は、帰宅後すぐの入浴前から涙が止まらず大絶叫。更に、大学生なったら、うちもリーダーに

なると、初めて意気込んでました。リーダーたちの頼もしく楽しそうな関わりに羨ましさも出てきたのでしょうね。2日間、娘

にとり普段ない、良き兄、良き姉、(甘え)楽しませていただき貴重な経験となりました。ありがとうございました。(解散後、

サインなど我が儘お聞きくださり、申し訳ありませんでした。一人一人娘から解説されました。）

5年生の川辺メンバーは、みんな幼稚園からのお友達ばかりで仲良しです。そんなメンバーでキャンプで過ごせたこと、と

ても嬉しかったとおもいます。今年は、5年だけ宿泊学習がなかったので、友達と宿泊する喜びを味わえてよかったです。

親でも、先生でも友達でもない、気を許せるリーダーは、とても話しやすかったのではないかと思います。本当にありがと

うございました。

2日間、大変お世話になりました。 修了証に温かいメッセージを書いて頂き 本当に嬉しかったです。

一年生で大変だったかと思います、優しく話しかけてくれたり、遊んでくださりありがとうございました！また行きたい！と

帰ってきてすぐ言っていました。また会える日を楽しみにしています。

優しく声をかけてくれたのではないかと思っています。自分からなかなか話せない子なので、これだけリーダーと別れたく

なくて泣いてしまうほど、仲良くなれたのではと思っています。ありがとうございました。また会える日を楽しみにしていま

す。



2日間、娘のサポートをして頂きありがとうございました。本人がまた行きたい！と言っており、本当に楽しかったんだなあ

と感じました。 また参加する際は宜しくお願い致します。

子供が大変お世話になり、本当にありがとうございました。だんだん寒くなりますが、どうぞ体調を崩されないようご自愛く

ださい。

2日間、大変お世話になりました。一人一人、心のこもった手書きのメッセージもありがとうございました。

リーダーの方たちのおかげで安全に、貴重な体験を満喫することができました。 ありがとうございました。

キャンプの間ずっと一緒にいてくださりありがとうございます。 遊んでくれたこと、見守ってくれていること、思い出の中に

はいつもリーダーがいます。

2日間お世話になりました。リーダーさんのお陰でより楽しいキャンプを体験して帰ることができたみたいです！たくさんの

ことを体験させていただきありがとうございました！

お姉さん、お兄さんとたくさん遊ぶことができとても楽しかったようです。ありがとうございました。

この度は、子供達がお世話になり、ありがとうございます。子供達の｢楽しかった！また行きたい！｣という言葉で、リー

ダー達がどれだけ子供達の事を思い、尽くして下さったのかが分かります。またご縁がありましたら、どうぞよろしくお願い

いたします。

｢楽しかった！また行きたい！｣という子供達の言葉で、リーダー達がどれだけ子供達の事を思い、尽くして下さったのか

が分かります。本当にありがとうございました。またご縁がありましたら、どうぞよろしくお願いいたします。

その他何でもご記入ください。



回答が遅くなり、大変申し訳ありませんでした。よろしくお願いいたします。

ありがとうございました。大変お世話になりました。

親と離れて宿泊する経験ができたことが、一番良かったと思っています。コロナ禍でいっそう準備に気を使われたこととお

察しいたしますが、このような機会をいただきありがとうございました。

youtubeや動画はいいですね。早速拝見しました。

youtubeは良いですね。画面にやたらと出しゃばってきておりました。

子供達の感想の紙を送るのはいただいた封筒で送るのではないですよね？

youtube はいいですね。弟たちと違ってカメラを意識すると隠れるように振る舞っていました。高学年になってきて恥ずか

しくなってきたのでしょう。親のいる前とは違う姿が見れて面白いです。

すみません。色々な入力が私には大変です。  何度かお電話差し上げましたが、いずれもお忙しい所丁寧な対応をして頂

き助かりました。ありがとうございます。

ありがとうございます。

かつて被災時、 小学生だった 高１と中２の息子も キャンプ対象になれたら 嬉しいです。

ＹMCＡさんの活動が真備でもあれば参加したいと思います。  長い支援をありがとうございます。 ４年前、参加していた上

の子は中学生になります。ＹMCＡさんのキャンプが楽しかったと今でも言います。多感な時期を迎え、難しいかもしれま

せんが、参加できたらいいなと考えます。  ありがとうございます。

次回も楽しみにしています。ありがとうございました！

いろいろお世話になりました。ありがとうございました。

コロナ検査、報告遅くなり御迷惑をお掛けしてスミマセンでした。それぞれ駄文長文スミマセンでした。

貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました？

本当にありがとうございました


